

10 años del Plan Ceibal

Vázquez: «Si ANTEL hubiera sido privatizada el Plan Ceibal no existiría»

■ El pasado lunes se realizó un nuevo Consejo de Ministros abierto, esta vez en la ciudad de Cardal, en Florida. La elección del lugar tiene que ver con que allí, hace exactamente 10 años, se lanzó una de las iniciativas de mayor impacto democratizador de los gobiernos del Frente Amplio, el Plan Ceibal.

En 2007 uno de cada diez niños del quintil más pobre accedía a una computadora, pero gracias al Plan Ceibal Uruguay erradicó la brecha digital entre niños ricos y pobres. A 10 años de su creación, Ceibal cuenta con 700.000 usuarios, 1.800 centros educativos con fibra óptica, 115.000 niños con clases de inglés y 200.000 escolares con actividades extracurriculares de matemáticas, recordó el presidente del Plan, Miguel Brechner.

En el marco de la sesión abierta del Consejo de Ministros que se realizó en Cardal, Florida, el presidente de Ceibal puntualizó que, en 2007, 10 de cada 100 niños del quintil más pobre de la sociedad accedían a una computadora, mientras que, en el quintil más rico, 90 de cada 100 niños accedían a esa tecnología. Actualmente, no hay diferencia entre el quintil más pobre y el más rico, subrayó el presidente del Plan Ceibal, Miguel Brechner.

Ceibal registra 700.000 usuarios, de los cuales 550.000 son activos, porque se encuentran entre 1.º de escuela y 3.º de enseñanza media. Más de 1.800 centros educativos cuentan con fibra óptica, de los cuales 1.500 tienen equipos para videoconferencia aportados por ANTEL.

Además, se desarrollaron 40 millones de actividades de matemáticas por parte de unos 200.000 estudiantes, a través de las plataformas de gestión de aulas. Por otra parte, unos 400 centros de estudio brindan clases de robótica y programación.

Brechner recordó que el plan para impartir clases de inglés a distancia permite que 115.000 niños cuenten con una segunda lengua, cuando en 2011 solamente accedían 30.000 escolares. Con el plan, el 93 % de los niños de escuelas suburbanas aprende inglés. Agregó que, junto con Primaria, se trabaja para que en breve esa cifra llegue al 100 % de los niños de la escuela pública, sin importar si la localidad es rural o urbana. Todos los libros de lectura o estudio de la educación pública están disponibles online.

Como parte de los resultados del Plan Ceibal, recordó los premios obtenidos por estudiantes del liceo de Tala en la competencia mundial de robótica Lego Lead, en Estados Unidos, por su robot para detectar la leptospirosis. Este equipo fue invitado a viajar a la NASA en junio.

Resaltó la interacción entre el aula, los

docentes y otros países a través de la Red de Aprendizaje, así como el trabajo conjunto y visión común con la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII), la Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información y el Conocimiento (Agesic) y ANTEL, instituciones que supieron hacer las innovaciones necesarias para que el Uruguay esté en el futuro en el lugar que le corresponde.

En el marco de las políticas de equidad para cerrar la brecha digital en el país, Brechner mencionó las 100.000 tabletas digitales entregadas por el Plan Ibirapitá hasta el momento.

Las empresas públicas y la democracia



En el marco del Consejo de Ministros el presidente de la República, Tabaré Vázquez, fue consultado sobre el rol del Estado y en particular de las empresas públicas en la economía y en la sociedad. Vázquez se apoyó en el ejemplo del Plan Ceibal y fue contundente en su respuesta: «Si Antel hubiera sido privatizada como se pretendió hacerlo en el gobierno del Partido Nacional, hoy el Plan Ceibal no existiría». «Con esto he dicho todo lo que tenía que decir al respecto», enfatizó.

Sobre el déficit fiscal, dijo que es importante y se debe bajar y, por tanto, «hay que ser muy cauteloso y manejar con mucha seguridad y discreción el gasto público».

La papelera

Consultado por la prensa, Vázquez también habló del proyecto para instalar una nueva papelera en Uruguay. «Va a llevar un mes y algo la finalización del acuerdo porque se trata de un documento muy importante», señaló. «Hasta este momento hay un acuerdo



de confidencialidad, como en cualquier negocio, y el Gobierno lo va a respetar», aseguró. Agregó que «cuando se firme el acuerdo de inversión se darán a conocer todos los puntos».

Según lo anunciado días atrás por el ministro de Transporte y Obras Públicas, Víctor Rossi, «se procura resumir en un documento los contenidos de los acuerdos logrados en la primera etapa de negociaciones con la empresa finlandesa UPM para la instalación de

una tercera planta de celulosa en Uruguay.

«Ahora se entra en la etapa de la concreción. Todo lo que estuvo en la discusión hay que llevarlo a la cancha: el programa de carreteras, los puentes, el tramo de vía hasta Paso de los Toros, las definiciones a nivel del puerto de Montevideo», puntualizó Rossi.

Fortalecer la lechería

Vázquez también se refirió a las medidas que estudia el gobierno para fortalecer la cadena lechera, a la que definió como «estratégica». Mejorar la productividad a mediano y largo plazo, rebajar la tarifa de energía en un 15 % y estudiar el endeudamiento son las medidas anunciadas por el presidente de la República, Tabaré Vázquez, para paliar la situación que vive el sector lechero del país. Previamente, el mandatario mantuvo una reunión con todos los productores. Dijo que los precios internacionales están en alza y el clima también ayuda.

«El lechero es un sector estratégico importante para el país y vive una de las tantas crisis que ha tenido en la historia», señaló Vázquez en declaraciones a la prensa, este lunes 8 al inicio de un Consejo de Ministros abierto en Cardal, Florida. Agregó que «este sector se caracteriza por tener momentos de desarrollo económico muy positivos y otros negativos».

El presidente dijo que actualmente la crisis lleva tres años y esto requiere que se tomen medidas de tres tipos. En primer lugar detalló «una medida de mediano y largo plazo que próximamente se anunciará y que se refiere a mejorar la productividad que tienen algunos establecimientos del sector, porque es muy baja y son los que más sufren las crisis».

El segundo aspecto se vincula con cuatro medidas paliativas, que son de aplicación inmediata para los próximos tres meses. Una de ellas se refiere a la energía, y, en este sentido, adelantó que habrá una rebaja de un 15 %.

Finalmente, el tercer paquete de medidas se relaciona con lo financiero porque aquí «hay un problema importante». Expresó que «es un sector que ha tomado créditos y ha cumplido» y exemplificó que «la morosidad en el Banco República se sitúa entre 3 % y 5 %». Recordó que «el año pasado se dio una refinanciación a 1.044 productores y solo nueve la llevaron adelante». «Por eso estudiamos un conjunto de medidas para aliviar esta situación», afirmó. Vázquez enfatizó que se buscan otros mercados y que «en este momento los precios están en suba y el clima también los ha apoyado».



(Con información de la Secretaría de Comunicación de Presidencia de la República y producción propia)